

# EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

JUEVES 2 DE NOVIEMBRE DE 1809.

## ALEMANIA.

*Pasaw 28 de Agosto.*

El conde de Beaumon así que llegó á Munich tomó el mando de las tropas aliadas en las fronteras del Tiról, despues de la partida del duque de Dantzik para el quartel general del Emperador. Los heridos que los bávaros dexaron en su retirada son bien tratados. Con todo sabemos que los tirolesees declararon que ellos retirarían dos oficiales de distincion como rehenes para la seguridad del famoso Doctor Schneider. (Sabio y valeroso tirolés aprisionado por los franceses, conducido á Ulm, y entregado á un oficial adicto al gobierno bávaro.)

Los tirolesees hacen los mayores esfuerzos para volver impracticables los desfiladeros de su país. En el Tiról es tal la abundancia de numerario, que los cazadores reciben su paga cada quince dias, quando ántes no recibian sueldo alguno. (Y la razon será porque ahora hay patriotismo en el Tiról.)

*Francfort 6 de Setiembre.*

Hallase actualmente presa en Munich una condesa del Tiról que mereció este castigo por palabras, y acciones. (La guerra nacional acobarda tanto á los franceses, que do quiera que se les haga temen á las mismas mugeres, y por esto las aprisionan. ¡Bárbaros!... ¿No veis que os degradáis?)

Las noticias de S. Gall de 25 de Agosto dicen que llegaron viageros con pasaportes firmados de Andres Hofer, mesonero de Pasayr, y xefe de los insurgentes (Patriotas). He aquí los señales que se dan de este grande hombre: es alto, bien hecho; de constitucion fuerte y dotado de una gran elo-

qüencia natural: usa de sombrero grande á la tirolesa, verde, adornado con una pluma de garza real, trae ordinariamente el pescuezo y parte del pecho descubiertos. Tiene su quartel general en Inspruck en el palacio; sus Ayudantes son tambien paisanos... y el se gloria de ser el Guillermo Tell del Tirol.

*Bonaparte no dexaría de dar algunos Napoleones, ó Luises por la cabeza de este héroe tiroles, gloria y honor de todos los paisanos, y rayo destructor de franceses y bávaros.*

### SEVILLA.

*En la gazeta del gobierno (número 29) se lee el siguiente estado de Rusia y Suecia.*

### RUSIA.

*Desde el 12 de Julio hasta 5 de Agosto.*

La escuadra inglesa sigue cruzando en el golfo de Finlandia, donde ha apresado muchas embarcaciones de nuestras costas, especialmente las de Cronstadt. En la bahía de Narva se han apoderado los ingleses de 9 barcos cargados de pertrechos navales; y en los mares de Suecia de otras tres embarcaciones.—El Emperador, precedido de su Ministro Romanzow, ha salido segunda vez para Finlandia, y segun se cree con ánimo de acelerar la paz con Suecia, aunque su objeto ostensible sea para cerrar en Borgo la Dieta finlándica.—El 4 de Agosto Mr. Alopeus salió para Frederics-hamm, donde entablará las negociaciones con el Plenipotenciario sueco, Baron de Stedingk, que se espera en esta ciudad.—La mayor parte de los buques llegan en lastre á Petersburgo: los productos coloniales siempre estan muy caros.—*Tal es el resultado de las leyes prohibitivas del comercio, que la amistad de Bonaparte ha hecho adoptar al Emperador Alexandro.*

La corte ha mandado publicar un diario de nuestro ejército de operaciones contra la Suecia. Despues de algunas acciones reñidas, la Vestro-Botnia está enteramente conquistada.—En las inmediaciones del mar negro, los circasianos, instigados por los turcos, pasaron el Kuban en gran número, y cometiendo horribles estragos amenazaban con

una invasion nuestras fronteras. Las fuerzas rusas de mar y tierra los han derrotado en varias acciones, apoderándose de la plaza de Anap, y quemando 10 lugares compuestos de mas de 800 habitantes. Convidados con la paz, han respondido que tenian hecho juramento de ser enemigos eternos é implacables de los rusos. Últimamente se les ha dirigido una proclama, exhortándoles á que se porten como buenos vecinos.

#### SUECIA.

Desde 14 de Julio hasta 15 de Agosto.

La suerte del Rey Gustavo Adolfo llama siempre el interes y la atencion de los buenos. Se le permite ya pasear en los jardines de su encierro de Gripsholm: su esposa é hijos pueden andar por donde quieren.— Entre el corto número de señores que no quisieron firmar su deposicion se cuentan Mr. de Silverhjelm, Embaxador que ha sido de Suecia en Londres, y el Baron de Munok. Entretanto, despues de la coronacion de Carlos XIII, todo es premios y gracias para sus partidarios. El Baron Mannerheim que propuso á la Dieta el destronamiento de Gustavo Adolfo, ha sido creado caballero Comandante de la Orden de Wasa con gran Cruz; y Adlersparre que sublevó el ejército occidental, ha sido nombrado Baron y Comandante de la Orden de la Espada. Últimamente el Rey ha comunicado á la Dieta el siguiente mensaje, relativo á la pension que los Estados han de consignar á su desgraciado antecesor, á su esposa é hijos, cuyo establecimiento futuro parece debe ser en paises extrangeros. “Está muy próximo el periodo en que el Príncipe que gobernaba últimamente la Suecia, cuyo derecho á esta corona ha sido cancelado solemnemente por resolucion unánime de los estados del Reyno, debe ausentarse de nuestro pais. Su deseo espontáneo conviene en este punto con lo que exigen la seguridad y tranquilidad pública. S. M. ha tomado consejo de la junta secreta en un asunto de tanta gravedad, y siente que la situacion actual de los negocios públicos no le permita comunicarlo aun á la Dieta, y así se limita á esta pregunta: *¿Qué pension anual tienen ánimo de conceder los estados del Reyno á su último Rey, á la Reyna y á sus hijos?* Satisfecha esta

pregunta, se sigue otra relativa al país que se tenga por mas conveniente señalar para la residencia de Gustavo Adolfo y de su familia. . . . .”

En la sesion del 14 de Julio hizo el rey á la Dieta la proposicion de elegir por sucesor suyo al príncipe Cristiano de Holstein-Augustemburgo, miembro de una rama lateral de la casa reynante de Dinamarca y comandante de las tropas danesas en Noruega. El 18 se puso en deliberacion y adoptó esta propuesta por los estados del reyno; pero posteriormente hay el mayor silencio sobre el resultado de este negocio importanté. Dúdase mucho si el príncipe Cristiano ha aceptado ó no el nombramiento á la sucesion del trono, y es de creer que ni la Dinamarca ni el Príncipe mismo se decidirán abiertamente á ello ántes de saber el modo de pensar de la Francia y de la Rusia á quienes está hoy subordinada aquella monarquía, que no tiene por consecuencia de independiente mas que el nombre. Añaden que habiendo sido enviado el conde Moerner á Noruega con el fin de dar parte al príncipe Cristiano de la eleccion de la Dieta sueca, este ha declarado que siendo general al servicio de una potencia que estaba todavía en guerra con la Suecia, no podia aceptar la dignidad que se le ofrecia sino despues de ajustada la paz entre los dos estados.

La guerra continúa al mismo tiempo con los daneses y rusos. Nuestras fronteras occidentales han estado amenazadas por las tropas de Noruega, de las cuales un pequeño cuerpo entró en Jemtland, però se replegó luego á los confines de su provincia.—El 25 de Julio se firmó un armisticio entre los exércitos sueco y danés que debia durar hasta el 3 de Agosto, y no podrá romperse sino avisando 8 días ántes. En la carta del general en jefe noruego que precedió á su ajuste, se dice, que hay poderosos motivos para esperar el próximo restablecimiento de la paz entre ámbas naciones sin mas efusion de sangre. Entretanto Adlersparre, con la mayor parte del exército del Oeste que desde la revolucion de Marzo estaba acantonado en los contornos y en la ciudad de Stokholm, ha salido para guarnecer el Wermeland; y la guardia de la corte queda confiada á los urbanos, sin que permanezcan en ella mas que 300 soldados de guarnicion.